

動画 メディア

番組でネコプリンを「韓国スイーツ」と紹介、造形作家が異議 NHKは一部反論も「公式Xで表現を改めた」

2024.09.13 19:19 | 野口 博之

ネコの形をしたプリンについて、NHKの情報番組が「韓国スイーツ」と紹介したことに対し、日本の造形作家が、自らその型をデザインしたので表現がおかしいのではないかとX上で指摘している。

このプリン、韓国系の店が多い東京・新大久保で販売されているものだった。ネコプリンの型が日本発だとしなかったことについて、NHKの広報局は、「放送では発祥に触れていない」と取材に説明したうえで、番組公式Xの投稿で「韓国で流行中のスイーツ」と表現を改めたことを明らかにした。



コネコカップで作られたスイーツ（写真は、アッシュコンCEPT提供）



「ネコプリンの型をデザインしたのは私です。正真正銘東京発」

「韓国スイーツをたくさんレポートし、人気の秘密を探る」。2024年8月22日放送の情報番組「午後LIVE ニュースーン」では、NHKの安藤結衣アナがこんなミッションを与えられ、新大久保のスイーツ店を次々に訪問して中継した。

追悼

- ▶ 「峰不二子」に「キューティーン」の名ヒロイン演じた声優・増山裕子 惜しむ声続々
- ▶ 中尾彬さん死去 「ゴジラ」など数、バラエティーでも大人気 惜しむ声続々…… 「心救われた」「指針と」
- ▶ 声優・梅津秀行さん死去 「偉大け止められない」業界内からも

J-CAST ニュース

🔍 アクセスランキング

- 1 磯山さやか（40）水着ショット 衝撃「20代に見えます」「年人さん」
- 2 高岡早紀、ハイブランドの「ドレス」姿 「カッコ良すぎ」「ほめられぬスタイル」
- 3 3児のママ・大沢あかね（39）「似合ってた素敵！」「どんに」
- 4 モデル西山茉希、すっぴん＆ネオジャージ姿で「マック買い出し話もほっこり」
- 5 「すっぴん？」磯山さやか（40）の2ショット 「可愛すぎます」

J-CAST ニュース

💬 コメントランキング

- 1 「解雇自由化」批判噴出で「防小泉進次郎氏の「解雇規制緩和はどどこに」
- 2 自民に投票する人は「劣等民族 動画拡散で波紋、立憲議員すら別格的」と苦言
- 3 公認キャラ「小浜まい」の顔に対応に批判 JR西は謝罪「配慮した」
- 4 重大局面の兵庫・斎藤元彦知事みがある「号泣県議」の記憶
- 5 深圳男児刺殺事件、自民総裁選 説でもテーマに 「いい加減に

SNS上で人気を呼んでいる「揺れるネコ」は、必ず取り上げないといけないと評判で、その商品を扱っている地下のカフェにも入った。

「かわいい〜!」「SNS映えしそう」。安藤アナは、皿を動かさずと揺れるプリンに、こう感嘆する。すると、店員は、自慢げな様子で、「韓国でバズったものなんです」「韓国が好きで若者中心に、いつもご注文いただいています」と案内していた。

この放送に対し、造形作家の森井ユカさんは同じ日、「NHKニュースーン様」と番組の公式Xに呼びかけ、次のように訴えた。

「ネコプリンの型をデザインしたのは私です。正真正銘東京発でございます」

その翌日も、番組Xへリプライする形で、ネコプリンの型である「コネコカップ」は自分がデザインしたなどとして、再度注意を促した。

番組Xでは放送当日、「韓国スイーツをたくさんレポートするというミッション くまやねこなど、動物がモチーフのかわいくておいしいスイーツ ごちそうさまでした!!」などと投稿していたが、その後に投稿が削除されている。その際に、説明などはなかった模様だ。

森井さんがデザインしたコネコカップは、生活用品メーカー「アッシュコンセプト」が20年に発売した。プリンなどの型に使えるほか、オブジェとしても利用できる。その後、日本のユーザーがコネコカップを使ったプリンをSNS上で投稿して人気となり、それが韓国にも伝わって急速に広まったとみられている。

「元々の型は、日本で作ったものなので、韓国発ではなく日本発」

ところが、テレビなどのメディアでは、森井さんの型を使ったとみられるネコプリンを韓国スイーツなどと度々取り上げるようになった。これに対し、森井さんは、24年1月のX投稿などで、その型は日本発だと強調するとともに、コネコカップにシリコン製の模造品が出回っているとして、注意を呼びかけた。

販売元のアッシュコンセプトも1月18日、[公式サイトにお知らせ](#)を出し、21年4月にコネコカップの意匠登録も行っているとして、「類似品・模倣品については確認次第、法的な対応を含め、然るべき対応を取ってまいります」と警告している。

同社の担当者は24年9月11日、J-CASTニュースの取材に対し、こう話した。

「韓国では一昨年、ネコプリンがSNS上で流行りました。韓国でバズると、日本にも入ってきます。そのため、韓国発だと思われるのでしょうか。しかし、

「一体どうなってるんだ」

J-CASTニュースをフォロー
最新情報をチェック

@jcast_newsさんをフォ

J-CASTが「ネットで話題
ニュースをお届け
最新ニュースを忘れずチェ
ブッシュ通知でお知らせし
(毎日 12:00・20:00 の2回

受け取らない

通知を受

みんなの「どう思う」がわかる

ワンクリック投票

- ✓ 公園で球技は許せる？
- ✓ ・リアクション機能は主にどの
で使いますか？（複数回答可）
- ✓ 紅茶のティーバッグ、何回使う
- ✓ 子どもの朝食を「菓子パン1個
のは、どう思う？
- ✓ 2024年に向けた年末年始、あな
する？

@jcast_newsさんによ
ト

J-CASTニュース

@jcast_news · 9月18日

【注目情報】J-CASTニュース
総裁&立憲代表選2024」特設
で、「総理大臣クイズ」をはし
した。知ってそうで知らない
も？ぜひトライしてください
j-cast.com/special/presid...

電子書籍
7・3三太郎
と
サトウサンペイ
全27巻 各電子書店にて好評発売中

J-CASTチャンネル
J-CAST公式 YouTube
記者会見やイベント映像も



元々の型は、日本で作ったものですので、韓国発ではなく日本発になります。森井さんも、そのことを伝えたかったのだと思います」

森井さんの型を使ったネコプリンを販売することについては、こう述べた。

「コネコカップを使ってスイーツを販売することは、調理用品でもありますので問題ありません。しかし、模造品を使ったもので販売しているとすれば、心証はよくないですね。どの店がコネコカップを使っているのかについては、すべて把握しているわけではありません」

「放送では『ネコプリン』の"発祥"については触れていない」

ネコプリンの型が日本発だと放送しなかったことについて、NHKの広報局は9月13日、取材に対し、次のように説明した。

「8月22日の『午後LIVE ニュースーン』では、東京・新大久保からの中継で、『韓国で流行しているスイーツが日本でも若者たちの人気を集めている』という趣旨で、さまざまなスイーツを紹介し、そのひとつとして『ネコプリン』も紹介しました。放送では『ネコプリン』の"発祥"については触れておらず、『韓国発祥』や『韓国発』ともコメントしておりません」

また、削除された公式Xの投稿で、「韓国スイーツ」との表現を使っていたことについては、「より分かりやすい表現に改めて9月13日に改めて投稿し直しました」とした。

13日の投稿では、「韓国で流行中のスイーツ」との表現を使ってネコプリンなどを紹介しており、注意書きとして、「8月22日投稿で『韓国スイーツ』としましたが、放送では韓国で流行中のスイーツを紹介しました。より分かりやすい表現に改めました」と付け加えている。

(J-CASTニュース編集部 野口博之)

森井ユカ Yuka Morii

@yukayuka · フォローする



NHKニューズーン様、お世話になっております。ネコプリン
の型をデザインしたのは私です。正真正銘東京発で
ございます、みなさまよろしく申し上げます...!

@nhk_newsoon #ニューズーン

#コネコカップ



午後6:16 · 2024年8月22日



❤️ 3.9万 🔗 リンクをコピー

264件の返信を読む

NHK

韓国スイーツ

コンテンツ

社会
政治
経済
IT
エンタメ
スポーツ
メディア
ヘルスケア

投票
動画

関連サイト

J-CASTニュース
J-CASTテレビウォッチ
J-CASTトレンド
J-CAST会社ウォッチ
BOOKウォッチ
東京バーゲンマニア
Jタウンネット

サイトについて

会社案内
採用情報
お問い合わせ
ニュース読者投稿
編集長からの手紙

個人情報保護方針
サイト利用規約
SNS利用ポリシー
クッキーの利用について
広告掲載
記事配信
コンテンツ二次利用
日本インターネット報道協会